

令和5年9月1日

保護者の皆様

瑞穂市立中小学校
校長 上水流 弘美

「令和5年度 第1回 教育アンケート」の集計結果について

お忙しい中、皆様におかれましてはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。日頃は本校の教育活動にご理解とご協力をいただきありがとうございます。

さて、7月に行いました「教育アンケート」へのご協力、ありがとうございました。本校の教育活動や子供たちの姿についてA～Dの4段階評価で回答していただいた結果を昨年度の1月の結果と比較しグラフにまとめました。児童のアンケート調査の結果と合わせてご覧いただけたるとあります。

【7月保護者アンケートについて】

今回実施しました保護者の皆様のアンケートで、下記の項目において、高い評価をいただきました。

- ◆ 「先生は、子供や保護者の話に耳を傾け、相談にも適切に応じてくれている」
- ◆ 「学校は、朝の活動や算数の少人数指導、家庭学習の推進など、基礎学力の定着に努めている」
- ◆ 「学校は、『なかよし遊び』など異年齢集団活動を通して温かい人間関係の育成に努めている」
- ◆ 「学校は、感染症対策・台風・地震・不審者・事故などへの対応を進んで行っている」
- ◆ 「学校は、保護者評価・便り・HPなど情報発信・収集に努め、開かれた学校を目指している」

算数においては、今年度は、3年生以上の学年において少人数指導、また、1・2年生においてもTT指導を行い、個々の実態に応じた支援をすることで少しでも「できた・わかった」という達成感を味わうことができるよう努めています。また、朝の活動の時間においても、週に3回程度、学習の時間を設け、計画的に反復練習等を行い、基礎学力の定着を図っています。保護者の皆様から高い評価をいただけたのは、これらのことや学校の様子をできる限りHPで発信したことなどの成果であると考えます。

その一方で、昨年度と比べてポイントが低くなっている項目がありました。

- ◆ 「学校は、豊かな体験活動（校外学習や地域の人とのふれあい等）ができるよう努めている」
- ◆ 「学校は、子供が進んでいいさつできるように心がけている」

様々な活動が制限されていた「コロナ禍」があけ、運動会の開催方法については、見直しを図って実施しました。今後実施予定の校外学習や宿泊研修、総合的な学習の時間（稲刈りや柿の収穫、高齢の方とのふれあい）等、実施方法を検討し、様々な体験を通して、児童の社会性や豊かな人間性を育むことができるよう努めています。

挨拶については、児童アンケート「友達や先生、地域の人に進んでいいさつした」の項目において、達成率は9割以上でしたが、引き続き、なぜ挨拶をするのかの意味指導を行いながら、時・場所・相手を考えた挨拶ができる児童の育成を図っていきます。

【ご意見・回答】

- いつも子供たちをあたたかく見守っていただき、ありがとうございます。学校生活が楽しいようで風邪をひいても「行きたかった…」と言っています。先生方や友達や上級生・下級生の名前も毎日たくさん出てくるので、学校全体が仲良しなんだなと思い、嬉しいです。先生方には日々感謝しかありません。「たてわり」の活動などがもっとあっても楽しいんじゃないかなと思います。
- いつも笑顔で対応してくださり、お話しやすく、安心して子供を通わせることができます。いつもありがとうございます。
- いつも温かいご支援、ありがとうございます。学校行事や校外学習等、今しかできない体験をたくさんしてほしいと思います。
- 子供のことでのちょっと気になる程度の些細な相談にも、子供や親の気持ちに寄り添った対応、学校生活でサポートしてくださることにとても感謝しております。これからも子供たちのためによろしくお願ひいたします。
- 入学して4か月。親としては学校生活に対して不安な面もありました。毎日楽しく登校しています。担任の先生からは学校での様子を聞かせていただく機会もあり、ほっとしています。子供の性格もよく理解して指導していただいているようで安心しました。これからもよろしくお願ひします。
- いつもお世話になっております。保育園から学校へと環境の変化があったにもかかわらず、学校での毎日の出来事を楽しみに毎朝用意しています。中小学校の環境がすてきだからだと思います。いろいろな面でのサポートも感謝でいっぱいです。ありがとうございます。
- 学年が上がっていくと、心や親との距離も少しずつ考えることが多くなりました。思いやりや人を傷つけてはいけないことを知っている中での反抗期、これから心の変化や葛藤の中で、否定することのない子育てができるのか不安になるときもあります。学校での心の教育を大切にしてくださっていることに感謝いたします。
- 毎日子供たちに一生懸命いろいろなことを教えてください、ありがとうございます。毎日もやもやすることなく、いい顔をして「ただいまー」と帰ってくる子供を見て、先生がいつも一生懸命やってくださっているからだと実感しております。この1年でまた大きく成長していけるように家でも次につながる声かけをがんばります。よろしくお願ひいたします。
- 図書の本の「歴史の人物伝の外国人版」を増やしてほしいと子供が言っていました。学校に伺うと、どの先生も挨拶をしてくださるので、嬉しい気持ちになります。いつもありがとうございます。
- ◆引き渡し訓練での教室へのお迎えが意外でした。実際、緊急時に2階以上のお迎えは現実的でないと思いました。

貴重なご意見、ありがとうございます。令和2・3年度はコロナ禍であったため、昨年度より訓練を再開しました。2年とも災害や緊急事態発生のため、児童による下校が安全にできない場合を想定して実施しました。地震発生や大雨警報等の場合は体育館での引き渡し、河川氾濫などの水害時は教室での引き渡し等、状況に応じた引き渡し訓練となるよう検討して実施していきます。

また、7月は雷雨の関係で、「児童は学校待機、下校時刻の変更」の急なお願いに対応いただきまして、ありがとうございました。

※ご意見ありがとうございました。子供たちが楽しく学校生活が送れるように、全職員で努めています。ご家庭で、何かご心配なことなどございましたら、遠慮なく学校にご連絡ください。

